
Этим летом мы узнали, как плавятся мозги.
Не фигурально – от работы и интеллектуального напряжения. А в пря-

мом смысле – от жары.
Термометр, выложенный на солнце воскресным июльским днем в бли-

жайшем Подмосковье, показал 50 градусов с хорошим хвостиком. Каза-
лось, в нашей скромной средней полосе такое невозможно. Сельское хо-
зяйство уже обещает сокращение дОбычи зерновых (говорят, к лучше-
му – продадут все и по хорошей цене, сократив затраты на хранение и 
утилизацию того, что не продали и не сберегли).

Фактор погоды приходится брать в расчет не только земледельцам. Чем 
сильнее зной, тем больше усилий, времени и средств придется потратить 
на обеспечение нормального функционирования оборудования. Климат 
влияет на стоимость владения нынешнего фаворита ИТ-рынка – дата-
центра. Как потратить, чтобы сэкономить – подскажут обозреватель 
«ИКС», эксперты и участники рынка в ТЕМЕ НОМЕРА ЦОД: цена владения. 
Они же поделятся экзотическими историями из жизни дата-центров, на-
пример, о пещере под собором в Хельсинки, где ЦОД расположился с на-
мерением своим теплом обогреть город. Вы узнаете также о том, что те-
перь на берегу морей и океанов строят не только монастыри – как в сред-
ние века, и не только виллы – как в прошлом столетии, но и дата-центры.

Еще одна «горячая» и не остывающая несколько лет вне зависимости от 
погоды тема рынка ИКТ – персональные данные. Что ни глобальный за-
кон, то глобальное невезение с «недостижением цели» и «уточнением по-
ложений»: персональные данные так и не стали более приватными, а ин-
формационные системы предприятий более безопасными. Анализ ситу-
ации с исторической, правовой, технической, государственной и обще-
ственной точек зрения – в статье давнего автора «ИКС» с эпическим 
названием Камо грядеши, закон?

Это лето проявило новые процессы в телекоме – рост доверия верти-
кальных структур, компаний и людей друг к другу (кризис научил? сказа-
лась зрелость рынка?). В новоязе бизнеса появилось словцо «шеринг», в 
июне «ИКС» провел первое публичное обсуждение возможностей со-
вместного использования сетей, участники которого пришли к выводу, 
что Коммунальная сеть – будущее телекома. Из этого постулата следуют 
как минимум две хорошие новости: во-первых, коммунальная сеть, а зна-
чит, ОБЩЕжитие и ОБЩЕделанье конкурентов на пользу бизнеса и або-
нента возможны и оправданны, во-вторых, у телекома таки есть будущее. 
Осталось дождаться нового делового сезона.

До встречи.
Наталия Кий,

главный редактор
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До «Информационного общества» 
 актуальный
 комментарий

Информационное общество подробно описано как нашими родными, так и зарубежными экс-

пертами. Свою лепту в это благородное дело внес и «ИКС». Однако процесс творения инфор-

мационного общества оказывается не менее завораживающим, чем его результат.

Как начинается программа
Уже в 2007 г. стало ясно, что одной ФЦП «Элек-

тронная Россия», на финансирование которой из 
федерального бюджета было выделено в 3 раза 
меньше средств, чем планировалось, недостаточно 
для вывода нашей страны в передовики глобального 
информационного общества. Тогда же на V со-
циально-экономическом форуме в Твери обсужда-
лась Стратегия развития информационного обще-
ства в РФ. В феврале 2008 г. этот документ утвердил 
президент Путин.

В приложении к стратегии были определены кон-
трольные значения показателей развития информа-
ционного общества, которых нужно достичь к 2015 г. 
Как известно, к этому моменту Россия должна войти в 
двадцатку ведущих стран мира в международных рей-
тингах в области развития информационного обще-
ства и занять не ниже 10-го места в международных 
рейтингах по уровню доступности национальной 
информационной и телекоммуникационной инфра-
структуры для субъектов информационной сферы. 
Уровень доступности базовых информационных и 
телекоммуникационных технологий для населения 
должен достичь 100%, доля отечественных товаров и 
услуг в объеме внутреннего ИT- и телеком-рынка – 
более 50%, сокращение различий между субъектами 
Федерации по интегральным показателям информа-
ционного развития – до 2 раз.

Для ответа на вопрос: «Что нужно сделать, чтобы до-
биться таких результатов?» был разработан Нацио-
нальный план реализации Стратегии развития ин-
формационного общества до 2011 г. Рассчитанный 
на три года, с 2009 по 2011 гг., этот документ в февра-
ле 2010 г. утвердил президент Медведев. Националь-
ный план включает в себя 126 мероприятий с суммар-
ным объемом финансирования 180 млрд руб.

В числе 26 мероприятий плана, которые финанси-
руются исключительно субъектами РФ, – преимуще-
ственно социальные, связанные с информатизацией 
государственных и муниципальных учреждений из 
сфер обеспечения безопасной жизнедеятельности 
граждан, образования, здравоохранения и культуры, в 
том числе перевод в электронный вид библиотечных, 
музейных и архивных фондов.

Кстати, не правы представители общественности, 
заявляющие, что до сих пор государством не опреде-
лено, за чей счет должны обучаться использованию 
ИКТ учителя, врачи, библиотекари, пожарные, со-
трудники МЧС и органов внутренних дел. Нацио-
нальным планом реализации Стратегии развития в 
Российской Федерации информационного обще-
ства его финансирование также возложено на бюд-
жеты субъектов РФ. Что же удивляться тому, что вне-
дрение информационно-коммуникационных техно-
логий именно в социальную сферу «проседает» и 
проекты, реализующиеся в регионах в этой области, 
до сих пор носят разрозненный характер?

Национальный план реализации стратегии не яв-
ляется статическим, а ежегодно продлевается на год 
вперед с уточнением перечня мероприятий, пара-
метров их финансирования и целевых показателей. 
А главное – именно на его основе и разрабатыва-
лась ДЦП «Информационное общество». На VII Твер-
ском социально-экономическом форуме, носящем 
то же название, министр связи и массовых комму-
никаций Игорь Щеголев сообщил, что в ближайшее 
время этому документу предстоит пройти экспер-
тизу в Минэкономразвития, после чего он будет на-
правлен в Минфин.

Интересно, что если на финансирование ФЦП 
«Электронная Россия» в период с 2002 по 2010 гг. из 
госбюджета было выделено, по оценкам экспертов, 
около 30 млрд руб., то на ДЦП «Информационное об-
щество» (2011–2018 гг.), по словам министра, плани-
руется направить в 10 раз больше – около 400 млрд 
руб. Ранее экспертами называлась еще более впечат-
ляющая цифра – 957 млрд руб.

Напомним, что согласно принятому в мае 2010 г. 
постановлению правительства № 365 «О координа-
ции мероприятий по использованию информа-
ционно-коммуникационных технологий в деятель-
ности государственных органов», именно Минком-
связи РФ определено как уполномоченный федераль-
ный орган исполнительной власти по экспертной 
оценке документов, задействованных в планирова-
нии, создании и применении ИКТ в деятельности го-
сорганов. А Сергей Степашин, председатель Счетной 
палаты, на VII Тверском социально-экономическом 

Подготовила 
АлексАндрА крЫлОВА

осталось… пять месяцев
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форуме заявил о планах контрольного органа еже-
годно проводить аудит в сфере информатизации го-
сударства и общества.

Разработчики программы «Информационное обще-
ство» называют ее принципиальным отличием от 
«Электронной России» гораздо более широкое вклю-
чение механизмов государственно-частного партнер-
ства, хотя надо отдавать себе отчет в том, что

Интересы государства  
и бизнеса не всегда совпадают

Это наглядно показала стихийная дискуссия, разго-
ревшаяся на июньском Совете по региональной ин-
форматизации между Петром Лопашиновым, заме-
стителем губернатора – начальником департамента 
Смоленской области по информационным техноло-
гиями, связи и обеспечению предоставления услуг в 
электронном виде, и Антоном Колпаковым, генераль-
ным директором «Ростелекома».

Первый из них был обеспокоен нежеланием опера-
торов связи, оказывающих услуги широкополосного 
доступа в Интернет, строить сети доступа к ресурсам 
глобальной сети в сельских районах области. Второй 
пытался ему объяснить, что любая коммерческая ком-
пания, коей является оператор связи, в первую оче-
редь рассматривает проекты, реализация которых 
принесет дополнительную прибыть ее акционерам, 
чего уж, конечно, нельзя ожидать от предоставления 
услуг ШПД в деревнях и селах России.

Ситуация, при которой задачу строительства инфра-
структуры доступа в Интернет на своей территории, 
обозначенную еще в Стратегии развития информаци-
онного общества в России, с субъектов РФ никто не 
снимал, а провайдеры доступа идти в село не спешат, 
явно не способствует созданию партнерства между ре-
гиональной властью и оператором связи.

В качестве выхода из этого непростого положе-
ния И. Щеголев предложил два свежих решения. 
Первое – надстраивать точками WiFi-доступа так-
софоны, установленные в деревнях и селах для ока-
зания универсальной услуги связи населению. Вто-
рое – в случае, если в регионе начато развертыва-
ние сетей цифрового телевидения, обеспечить се-
лян Интернетом по технологии IP over DVB-T с 
обратным каналом.

Заметим, что по предварительным итогам I полуго-
дия 2010 г., подведенным iKS-Consulting, широкопо-
лосным доступом в Интернет в России пользовалось 
11% населения, или 30% домохозяйств, что несколько 
ниже заложенного в приложении к Стратегии разви-
тия информационного общества в РФ промежуточ-
ного значения контрольного показателя в 15 линий 
ШПД на 100 компьютеров. А в 2015 г. их количество 
должно достигнуть 35.

Как выяснилось на VII Тверском социально-эко-
номическом форуме, за опытом преодоления цифро-
вого разрыва и обеспечения электронными госуслу-
гами граждан, проживающих в сельской местности, 
стоит ехать не в весьма продвинутый в области разви-

тия информационного общества, но очень малень-
кий Сингапур, а заглянуть в Индию,

К похожим на нас соседям
В этой стране разработан свой план активного 

электронного управления, одна из важнейших задач 
которого – сделать доступными онлайн-услуги про-
живающим в деревнях жителям, составляющим око-
ло 30% всего населения, которое насчитывает 1200 
млн человек.

Для ее решения создаются центры накопления зна-
ний, обратившись в которые сельские жители смогут 
получить ответ на свой вопрос или отправить элек-
тронную заявку на получение необходимой им услуги 
через Интернет. На первых порах планируется, что 
один такой центр будет приходиться на шесть дере-
вень, но постепенно количество населенных пунктов 
на такое учреждение сократится до двух.

К середине 2011 г. госуслуги в электронной форме 
для жителей сельской местности будут оказываться 
во всех 35 штатах Индии и на всех 22 зафиксиро-
ванных в ее конституции официальных языках. При 
этом правительства всех штатов будут проводить 
политику совместного использования ресурсов на 
базе технологии виртуализации. Уже сегодня разра-
батываются стандарты для обмена данными и мета-
данными.

Россия собирается пойти по такому же пути. Как 
объявил на Тверском форуме Сергей Собянин, заме-
ститель председателя правительства РФ и руководи-
тель аппарата правительства РФ, отдельным меро-
приятием ДЦП «Информационное общество» станет 
создание национальной программной платформы. 
До конца 2010 г. в ее рамках планируется разработать 
первую версию общих стандартов и требований к на-
циональной программной платформе. Более того, бу-
дет создан и репозиторий приложений для использо-
вания в органах госвласти и определены операторы 
этой системы, задача которых – оценка приложений 
на соответствие стандартам совместимости.

«Решение о создании национальной программной 
платформы, – считает президент НАИРИТ Ольга 
Ускова, – абсолютно правильное и своевременное. 
Сегодня информационные технологии – это основ-
ной инструмент госуправления и потому, исходя хо-
тя бы из национальной безопасности, нельзя допу-
стить, чтобы в этом вопросе мы зависели от ино-
странных компаний. В большинстве европейских 
стран, не говоря уже о США, считается недопусти-
мым, чтобы в работе национальных министерств и 
ведомств использовались инфраструктурные ин-
формационные системы иностранных компаний-
разработчиков».

Впрочем, возможно, национальная программная 
платформа и не решит полностью проблему цифро-
вого неравенства, однако сэкономленные благодаря 
совместному использованию ресурсов средства мож-
но будет направить на строительство инфраструкту-
ры доступа в Интернет.  икс 
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Владение таким сложным объектом, как дата-центр, чревато множеством про-

блем: и технических, и организационных, и финансовых. Участники нашей темы 

номера знают, как их решать и как при создании ЦОДа потратить деньги так, что-

бы сэкономить (см. èс. 26–51ç).

Александр 

Маркович 

ШАПИРО, 

начальник отдела 

инженерных  

систем  

ЗАО «Корпорация 

«ЮНИ»

Родился в 1974 г. В 1997 г. окончил 
Военно-воздушную инженерную акаде-
мию им. Н.Е. Жуковского по специаль-
ности «инженер электронной техники – 
исследователь». С 1994 по 1999 гг. – 
младший научный сотрудник ВВИА им.
Жуковского, занимался разработками 
программно-аппаратных комплексов. 
Автор более 10 публикаций. В 1999–
2006 г. возглавлял сначала тестовую ла-
бораторию, а затем Научно-технический 
центр компании «Аквариус», где разра-
батывались новые комплексные ИТ-
решения. Отвечал за формирование 
технической политики компании. 

В 2006–2009 г. в российском пред-
ставительстве компании Dell отвечал 
за корпоративные решения в области 

дата-центров. С августа 2009 г. занял 
пост технического директора компании Siemens Enterprise 
Communications (SEN).

Хобби – горные лыжи, сноуборд, путешествия, треккинг.

Родился в 1959 г. в Москве. 
В 1981 г. окончил Московский 
электротехнический инсти-
тут связи (МЭИС) по специ-
альности «радиотехника». 
С 1981 г. работал в Научно-
исследовательском элект-
ромеханическом институте 
(НИЭМИ). Там же окончил 
аспирантуру. 

Работу в российском ИТ-
бизнесе начал в 1992 г. В 
1994 г. вошел в Top100 наи-
более влиятельных личностей 
компьютерного рынка России 
по версии агентства Dator. 

В Корпорацию ЮНИ при-
шел в 1996 г., где с незначи-
тельным перерывом работает 

уже 13 лет. Руководит центром компетенции по ре-
шениям для дата-центров.

Хобби – собаки, спортивная дрессировка.

В 2006 г. закончил 
магистратуру Тех-
нологического уни-
верситета Щецина 
(Польша) по специ-
альности «преобра-
зование и исполь-
зование электри-
ческой энергии». В 
2008 г. получил сте-
пень авторизован-
ного специалиста 
по высоковольтным 
электрическим си-
стемам. Сразу по-
сле окончания уни-
верситета поступил 
на работу в компа-
нию Mercury Engineering, где за прошед-
шие четыре года принимал участие в соз-
дании 11 технологических залов крупных 
дата-центров.

Хобби – баскетбол (любит играть сам 
и смотреть по ТВ игры НБА), путе-
шествия, туристические походы и пла-
вание.

Родился в 1973 г. в п. Троицко-Печорск, Респу-
блика Коми. В 1992 г. окончил факультет радио-
связи Санкт-Петербургского государственного 
университета телекоммуникаций им. проф. Бонч-
Бруевича, а в 2007 г. – экономический факультет 
Санкт-Петербургского государственного универ-
ситета. 

Начал свою карьеру в 1997 г. с должности 
инженера-проектировщика систем радиосвязи 
ОАО «ГИПРОСВЯЗЬ СПб». Затем работал инжене-
ром связи в банковской сфере. В 2003 г. приглашен 
на должность инженера в департамент развития 
компании «МегаФон Северо-Запад». В 2003–
2007 гг. занимался развитием радиосети компании 
в Северо-Западном регионе России, в частности, 
принимал активное участие во внедрении системы 
управления проектами строительства радиосети. 
В 2007 г. перешел в службу перспективного плани-
рования систем передач данных компании «Мегафон Северо-Запад», 
специализировался в области строительства ВОЛС и сетей SDH. 

В 2008–2009 гг. – системный инженер компании APC by Schneider 
Electric. С 2009 г. – в своей нынешней должности, занимается разработ-
кой проектов дата-центров и их отдельных систем.

Женат, есть дочь и сын.
Увлечения – приготовление кулинарных шедевров, чтение художе-

ственной литературы.

Владимир 

Викторович 

ТКАЧЕВ, 

технический 

директор компании 

Siemens Enterprise 

Communications 

(SEN)

Дмитрий 

Альбертович 

ПЕТРОВ, 

старший 

инженер отдела 

инфраструктурных 

проектов компании 

КОМПЛИТ

Радослав 

СЛОМИНСКИЙ, 

главный  

инженер-электрик 

представительства 

Mercury 

Engineering»
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Андрей ТИТОВ:

«Я не верю в чудеса,  
а верю в поступательность»

Патриархи отрасли, ее нынешние рулевые и напирающий мо-

лодняк: каждое из трех поколений руководителей имеет свою 

шкалу ценностей. Какова она у «племени младого, незнако-

мого»? Проясняем этот вопрос на примере отдельно взятой 

персоны – Андрея Титова, 29-летнего коммерческого дирек-

тора ОАО «Скандинавский Дом». 

Из последних пионеров
Как часто бывает в семьях воен-

ных, Андрей Титов с раннего дет-
ства путешествовал по местам служ-
бы главы семейства – объехал пол-
страны, побывал за границей. 
«Сознательное детство» прошло в 
Забайкалье. И все же Андрей не за-
видует столичным сверстникам: «В 
Забайкалье природа шикарней-
шая – буквально за домом начина-
лась тайга. Ягоды, грибы, кедровая 
шишка, множество всякой живно-
сти… Ребята ходили в походы к Бай-
калу, через горы напрямую – кило-
метров 180. А еще мы, дети военных, 
очень серьезно играли в «Зарницу». 
В пионеры наш класс принимали в 
1991 г. – и поскольку из Забайкалья 
Советский Союз уходил намного 
медленнее, чем из Москвы, наше пи-
онерское детство продлилось доль-
ше, чем у столичных сверстников». 

Еще были спорт, книги и желание 
продолжить военную династию 
(оба деда – профессиональные во-

енные). После окончания школы 
Андрей, как и все его одноклассни-
ки, подал документы в военное учи-
лище, на всякий случай даже в два. А 
в последний момент круто изменил 
решение – и поступил в Бауманку. 

Тому было по крайней мере, две 
причины. Первая – объективная: 
вполне понятные для конца 90-х 
большие сомнения относительно 
перспектив профессионального во-
енного. Вторая – вполне житейская: 
семья летом 1998 г. перебралась в Мо-
скву. Соответственно, можно было 
оглядеться и поступать в московский 
вуз. Впрочем, на «оглядеться» време-
ни практически не было, поскольку 
в июле, когда Титовы приехали в сто-
лицу, прием документов в высшие 
учебные заведения уже заканчивался.  
«Я не знал всех институтов и универ-
ситетов Москвы, но твердо решил 
тогда, что хочу получить инженер-
ное образование. Выбор был очеви-
ден – МГТУ им. Баумана, ведущий 
технический вуз страны, – признает-
ся Андрей. – Поступил легко. Сам 
удивлен, как это мне удалось: ведь 
другие абитуриенты готовились к 
поступлению за год, посещали под-
готовительные курсы. У меня такой 
возможности не было, но оказалось, 
что по физике и математике я был 
подготовлен не хуже других. В наших 
сельских школах (таков статус шко-
лы в военном городке) работали 
очень хорошие учителя, а в аттестате 
у меня были одни пятерки». 

Дважды бауманец
В конце 90-х аэрокосмическая 

отрасль переживала системный 

кризис – и все же профессорско-
преподавательский состав кафе-
дры «Аэрокосмические системы», 
основанной академиком В.Н. Че-
ломеем в 70-х годах, держал планку. 
«В подготовке специалистов со-
хранялись требования высочай-
шего уровня, – признает Андрей 
Титов. – Вообще Бауманка – это 
некий организм, который макси-
мально мобилизует ресурсы чело-
века при обучении. Многие сходи-
ли с дистанции, особенно на пер-
вых курсах. Поначалу мне тоже 
было очень тяжело. Хорошо, что 
на тот момент я жил с родителями 
и мог отдавать учебе большую 
часть времени». 

Уже на четвертом курсе Андрей 
принял решение получать второе 
высшее экономическое образова-
ние. «Проходя практики на заводах 
«оборонки», я понял, что будущего 
для меня там нет», – поясняет он. И 
последние два курса первого выс-
шего образования студент Титов 
совмещал со вторым, благо в той же 
Бауманке был факультет инженер-
ного бизнеса и менеджмента. 

В 2004 г., когда один диплом уже 
был на руках, Андрей Титов устро-
ился в центральный офис банка 
МДМ. Проработал там недели три – 
и неожиданно получил предложе-
ние попробовать себя в области 
продаж телекоммуникационного 
оборудования. «С одной стороны, 
было жалко бросать карьеру бан-
ковского служащего, с другой — я 
понимал, что в RayCom можно бу-
дет вернуться к технике, а это было 
весомым аргументом». 

Досье «ИКС»
Андрей Александрович Титов ро

дился в 1981 г. в семье военнослу
жащего. В 2004 г. окончил факуль
тет специального машинострое
ния («Аэрокосмические системы») 
МГТУ им. Н.Э. Баумана, в 2005 г. – 
факультет инженерного бизнеса и 
менеджмента того же вуза. 

С 2004 г. – в компании «Сканди
навский Дом» (торговая марка 
RayCom). С 2010 г. – в должности ее 
коммерческого директора. 

Женат, растит сына.
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Беседовала Лилия ПАВЛОВА

По лестнице «Скандинавского 
Дома»

«Компания в те годы была не то 
чтобы на старте, но еще очень мо-
лодая, работало в ней тогда около 
30 сотрудников, – вспоминает Ан-
дрей. – Очень повезло с коллекти-
вом, команда была собрана из силь-
ных и профессиональных людей. 
И я пришел помогать всем и вся. 
Мои коллеги в то время были мои-
ми наставниками и я очень благо-
дарен им за те знания и опыт, кото-
рые я приобрел».

Через год после прихода в ком-
панию Андрей Титов начал рабо-
тать с МТС – одним из крупнейших 
заказчиков RayCom. Сначала «на 
подхвате», потом, по мере расши-
рения круга задач и обязанностей, 
став полноценным аккаунт-ме-
неджером. 

В 2005–2006 гг. «Скандинавский 
Дом» начал открывать филиалы в 
регионах России, увеличивалась 
численность сотрудников (к насто-
ящему моменту она выросла до 200 
человек). Андрей Титов возглавил 
отдел продаж, начал формировать 
свою команду. В последующие два 
года расширение бизнеса компа-

нии привело к формиро-
ванию коммерческого де-
партамента и структур-
ным изменениям в соста-
ве ее руководства, в 2008 г. 
была введена должность 
коммерческого директо-
ра и его заместителя. В 
должности зама Андрей 
Титов проработал около 
двух лет, а в 2010 г. ему 
было предложено возгла-
вить департамент в долж-
ности коммерческого ди-
ректора, в сферу ответственности 
которого входит полноценное раз-
витие бизнеса компании, выход на 
новые направления, привлечение 
новых заказчиков. 

Помогли ли в карьерном росте 
два диплома? На этот вопрос Ан-
дрей отвечает неоднозначно: «Тео-
ретические знания для продавца – 
не главное. Как инженер, так и про-
давец – это способ мышления, 
мироощущение, некие врожденные 
качества. Тем не менее, на мой 
взгляд, нельзя стать хорошим 
продавцом высокотехнологичного 
оборудования, не разбираясь в тех-
нологиях. Люди «на той стороне» 

хорошо знают технику, задают кон-
кретные вопросы – и быстро теря-
ют интерес к переговорам, если 
продавец говорит красивые общие 
фразы, но «плывет» в деталях. Мне в 
этом отношении много дала Бау-
манка. Что касается экономическо-
го образования, то я бы не сказал, 
что, получив диплом экономиста-
менеджера, стал активно приме-
нять на практике методы страте-
гического планирования, управле-
ния и прочее. Преобладают те са-
мые врожденные качества плюс 
жизненные навыки, которые я лич-
но приобретаю в ходе эволюции 
компании». 

Интервью без суеты
– Что Вам требуется, чтобы чувствовать себя счаст-
ливым?
– У меня все очень просто. Самое главное – чтоб были 
живыздоровы родители, жена, сын. Все остальное, я 
считаю, суета. Деньги? Всех денег не заработаешь. 
Человеку должно нравиться жить. К тому же запросы 
меняются с возрастом. Пять лет назад главное для меня 
было понять, куда идти работать, что делать в жизни. 
Теперь главное – семья. Я такой поступательный человек, 
я не верю в чудеса, а верю в поступательность. 
– А кто Ваша жена?
– Она художница, и я очень рад, что мы из разных сфер, 
как бы дополняем друг друга. Поженились мы три года на
зад, а до этого несколько лет встречались. Сейчас она не 
работает, сыну всего лишь год. 
– Что в жизни любите?
– Люблю путешествовать, особенно нравятся европей
ские города с их спокойствием, там я прихожу в душевное 
равновесие. Еще хозяйством нравится заниматься на 
даче, чтото создавать, сажать, строить. Люблю собирать 
друзей, и они еще со времен Бауманки любили соби
раться у меня, несмотря на то что места много никогда не 
было: ни в служебной квартире родителей, ни в студенче
ском общежитии, где жил после того, как отца перевели 

из Москвы. И я рад, что жена приняла моих друзей и очень 
поддерживает наши встречи.
– Какие черты собственного характера Вы бы, ска-
жем, подкорректировали?
– Есть, конечно, вещи, которые мешают. Например, тяжело пе
реключаться с работы на отдых. Не приветствую, когда ребята 
на работе задерживаются допоздна, а сам такой же трудого
лик. Еще не всегда получается делегировать какието функции 
своим подчиненным. Много на себя беру, хотя и понимаю, что 
это неправильно. Сложно принять работу другого человека, 
если она выполнена не так, как я себе «нарисовал». Докапы
ваюсь до мелочей даже там, где скрупулезности не требуется. 
Все это сложно перебороть, но я работаю над собой.
– Впереди у Вас большая часть профессиональной 
жизни – где бы Вы еще хотели себя попробовать?
– Наверное, хотелось бы поработать в западной глобальной 
компании, мне интересен иностранный менеджмент, управ
ление. Не знаю, случится ли это, но было бы интересно. 
– Ваше кредо? 
– Всегда! 
На самом деле я чувствую некую внутреннюю активность, 
готовность откликнуться на призыв «пошли!», «поехали!», 
легкость на подъем и желание узнавать новое. Но я бы не 
назвал себя гиперактивным человеком. Просто чтото та
кое во мне существует, не переполняя и не выплескиваясь. 

è

– Поехали? 

                 – Всегда!
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«Ростелеком»
Алексей НАЩЕКИН назначен 
заместителем гендиректора 
по федеральным 
программам.

Александр СНЫТКО 
назначен директором 
департамента перспективного 
развития.

МТС
Алексей КОРНЯ назначен 
вице-президентом по 
финансам и инвестициям.

«ВымпелКом»
Марина ДУМИНА назначена 
вице-президентом по 
юридическим вопросам.

Павел БОРОДИН назначен 
вице-президентом по работе 
с органами государственной 
власти.

«МегаФон»
Михаил ДУБИН назначен 
первым заместителем 
гендиректора по 
стратегическому развитию.

«Комстар-ОТС»
Алексей КАУРОВ назначен 
вице-президентом по 
экономике и финансам.

«Синтерра»
Константин СОЛОДУХИН 
назначен гендиректором.

Станислав МИРОН назначен 
заместителем гендиректора по 
развитию и эксплуатации сети.

ТТК
Сергей ЯКОВЛЕВ назначен 
вице-президентом – 
руководителем департамента 
продаж.

«Ситроникс Телеком 
Солюшнс»
Михаил БОНДАРЕНКО 
назначен гендиректором.

Optima integration
Александр ДИДУХ назначен 
гендиректором.

ГК «Штиль»
Сергей БЕРЕЗОВСКИЙ 
назначен гендиректором 
петербургского офиса.

Eaton
Игорь АНУФРИЕВ назначен 
гендиректором российского 
корпоративного офиса.

Ericsson
Роберт ПУШКАРИЧ назначен 
главой регионального 
представительства в 
Северной Европе и 
Центральной Азии.

Linxtelecom
Ричард ван ВАГЕНИНГЕН 
назначен гендиректором по 
стратегическому развитию 
бизнеса в России.

Citrix Systems
Милош ХРНКАР назначен 
вице-президентом в странах 
Восточной Европы, Ближнего 
Востока и Северной Африки.

Кадровые 
назначения

Таковы планы операто-
ра по развитию сотовой 
сети третьего поколения 
в Московском регионе.

Развертывание 3G-сети 
в столице оператор на-
чал в мае 2009 г. с орга-
низации покрытия вну-
три нескольких объек-
тов. В  декабре 2010-го 
он получил разрешение 
на использование радио-
частот на улицах города 
и начал строить наруж-
ную 3G-сеть.

К июню 2010 г. в ней 
действовало несколько 
сотен базовых станций 
производства Ericsson, 
которые обеспечивали 
40%-ное покрытие терри-
тории Москвы. Выполнил 
оператор и объявленный 
им ранее план разверты-
вания 3G-сети на девя-
ти станциях московского 

метро. Сегодня абоненты 
«Билайна» могут восполь-
зоваться высокоскорост-
ным мобильным Интер-
нетом на «Пушкинской», 
«Тверской», «Чеховской», 
«Краснопресненской», 
«Баррикадной», «Лубян-
ке», а также на станциях 
«Кузнецкий мост» и «Ки-
тай-город».

К концу 2010 г. «Вым-
пелКом» рассчитывает до-
вести количество БС в 
своей 3G-сети до 1 тыс. и 
покрыть до 80% террито-
рии Москвы. Кроме того, в 
планах компании до кон-
ца 1-го квартала 2011 г. 
организовать 3G-покры-
тие на 52 станциях метро-
политена и в тоннелях 
между ними.

Не останется без 3G-
связи «Билайн» и Подмо-
сковье: за 2010–2011 г. 

оператор начнет предо-
ставлять такие услуги во 
всех районных городах 
области. До конца 2010 г. 
ими смогут воспользо-
ваться его абоненты в Ле-
нинском, Химкинском и 
Мытищинском районах 
Московской области.

www.beeline.ru

3G-сеть «Билайна» накроет  
всю Москву к 2012 г. 

В. Торопин («ВымпелКом»):  

«В 2011 г. мы охватим 3G-связью 

95% территории столицы»

IBM и Национальный исследовательский ядерный университет МИФИ подписали 
меморандум о взаимопонимании, целью которого является создание первого в России 
Академического центра компетенции IBM, реализующего идеи «Разумной планеты».

В соответствии с меморандумом IBM намерена оказывать поддержку университету 
в выполнении инновационных проектов по созданию ИТсистем в области медицины 
и здравоохранения, бизнесаналитике и управлению эффективностью предприятий, 
информационному менеджменту и облачным вычислениям. МИФИ получит бесплат
ный доступ к программному обеспечению IBM, позволяющему решать перечислен
ные задачи. «Развитие инновационной экономики невозможно вне интеграции новых 
технологий в образовательный процесс», – отметил Кирилл Корнильев, гендиректор 
IBM в России и СНГ.

В рамках концепции 
«Разумная планета» 
IBM развивает инфор
мационные технологии, 
позволяющие повысить 
технологический уровень, 
взаимосвязанность и 
интеллектуальность при 
автоматизации важней
ших областей, таких как 
энергетика, здравоохра
нение, транспорт, управ
ление городским хозяй
ством и др.

www.ibm.com

Идеи «Разумной планеты» нашли понимание в МИФИ
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реклама

«ПОСЛЕДНЯЯ
МИЛЯ»



Акционеры 
«ЦентрТелекома» и 
«Сибирьтелекома» 
приняли решение о 
реорганизации своих 
компаний в форме 
присоединения к 
«Ростелекому».

Совет директоров 
«Комстар-ОТС» одобрил 
продажу «Ростелекому» 
17,31% уставного капитала 
«Связьинвеста».

MGTS Finance S.A., 
контролируемая 
«Комстар-ОТС», получила 
корпоративное одобрение 
на продажу «Ростелекому» 
7,69% уставного капитала 
«Связьинвеста».

«МегаФон» приобрел 
100% акций ЗАО 
«Синтерра» у группы 
«ПромСвязьКапитал» – 
Synterra Cyprus Limited 
(владеет 99,99% акций 
«Синтерры») и Burnham 
Advisors Limited (владеет 
0,01% акций «Синтeрры»).

Советы директоров 
МТС и «Комстар-ОТС» 
одобрили и рекомендуют 
присоединение «Комстар-
ОТС» к МТС.

МТС увеличила долю в 
операторе беспроводного 
широкополосного доступа 
«Свит-ком» с 74,9 до 100%, 
а долю в компании «ТС-
Ритейл» – с 25 до 40%.

«Комстар-ОТС» приобрел 
100% ЗАО «Пензенские 
телекоммуникации» 
и увеличил с 86,2116% 
до 96,2356% свою долю 
обыкновенных акций 
ОАО «Региональный 
технический центр», 
альтернативного оператора 
связи в Сибирском регионе.

«Яндекс» получил 
разрешение Федеральной 
антимонопольной службы 
на покупку 99,99% доли 
участия в уставном 
капитале картографической 
компании «ГИС 
технологии».

Check Point Software 
Technologies приобрела 
компанию Liquid Machines, 
разработчика средств 
шифрования документов и 
защиты данных.

Google купила Invite 
Media, стартап, владеющий 
универсальной платформой 
для покупки баннерной 
рекламы.

M & A

В феврале-марте 2011 г. планируется 
завершить реорганизацию холдинга 
«Связьинвест» на базе «Ростелекома» пу-
тем присоединения к нему семи МРК и 
«Дагсвязьинформа». На общем годовом 
собрании акционеры ОАО «Ростелеком» 
проголосовали за реорганизацию прак-
тически единогласно – 97,2%. Евгений 
Юрченко, гендиректор «Связьинвеста» и 
председатель Совета директоров «Росте-
лекома», констатировал: «Мы присут-
ствуем при историческом событии: ре-
шение о создании объединенного опе-
ратора на базе "Ростелекома" принято».

Ожидается, что реорганизованная ком-
пания станет универсальным оператором 
и «национальным чемпионом» в россий-
ском телекоме. До момента осуществле-
ния всех необходимых для реорганиза-
ции корпоративных и юридических про-
цедур «Ростелеком» продолжит диверси-
фицировать бизнес и развивать новые 
услуги. Именно в сегменте новых услуг 
компания значительно увеличила свои 
доходы в прошлом году. Представляя от-
чет о прибылях и убытках компании за 
2009 финансовый год, Антон Колпаков, 
гендиректор «Ростелекома», признал, что 

хотя в целом финансовые результаты не 
дают поводов для радости, однако повод 
для оптимизма все же есть. Если из-за сни-
жения доходов в традиционных сегмен-
тах рынка выручка компании в целом 
сократилась по сравнению с предыдущим 
годом на 3,1% и составила 61,2 млрд руб., 
то выручка от предоставления услуг пе-
редачи данных и телематических служб 
на базе собственной сети IP MPLS вырос-
ла на 63% и составила 5,08 млрд руб. по 
сравнению с 3,1 млрд руб. в 2008 г.

www.rt.ru

За год до чемпионства

Историческое решение  

Е. Юрченко и А. Колпаков скрепили рукопожатием

Для здоровья сети
один из крупнейших воронежских интернетпровайдеров «Интеркон» внедрил систему 

«ProLANЭксперт» для управления сетью Metro Ethernet, построенной на базе обору
дования DLink. Цель внедрения – создание единой комплексной системы управления 
качеством работы сети, объединяющей в единую сервисную инфраструктуру сетевое 
оборудование и операторские сервисы. Система позволяет контролировать «самочув
ствие» сети визуально, а в случае возникновения сбоев уведомлять об этом персонал 
по электронной почте, IM и SMS. Кроме того, она автоматизирует контроль качества 
предоставляемых услуг (в том числе соблюдение соглашений об уровне обслуживания). 
Такой контроль теперь осуществляется как в оперативном режиме, так и ретроспективно, 
за различные периоды времени (месяц, квартал и т.д.).

www.dlink.ru

внедрив во всех своих филиалах систему управления доступом к внешним устройствам 
Zlock российского разработчика – компании SecurIT. Система Zlock обеспечивает защиту 
персональных данных от утечек через периферийные устройства компьютеров пользовате
лей информационных систем, обрабатывающих персональные данные. Она осуществляет 
контроль локальных компьютеров и корпоративных ноутбуков для предотвращения несанк
ционированного использования USBнакопителей, WiFi и Bluetoothустройств, сетевых 
карт, модемов, FDD, CD и DVDприводов, жестких дисков, портов COM и LPT, локальных и 
сетевых принтеров. Различные методы идентификации подключаемых устройств позволя
ют избирательно назначать права доступа к устройствам одного класса.

Напомним, что все информационные системы персональных данных должны быть при
ведены в соответствие с требованиями законодательства не позднее 1 января 2011 г.

www.nwtelecom.ru

«Северо-Западный Телеком» готовится соответствовать 
закону «О персональных данных»,
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Кбайт
цитаток

«По Закону о персональных 
данных регистратура  

в поликлинике должна быть 
оборудована, как хранилище 

Центробанка.

Вероятный подход 
регулятора: хочешь  
работать в Москве?  

берись за Якутию! и чтоб 
цены были одинаковые!

Недискриминационный 
доступ к последней 

миле сейчас никого не 
интересует –  

все строят FTTB.  
А вот недискриминационный 

доступ к магистрали –  
это важно.

Ушел в сеть и не вернулся – 
сегодня реальность,  

а не сказка.

Если НИИ государев,  
то всего не хватает.  

Если НЕ государев, то дело 
делает, и живет хорошо.

Пока существуют коррупция  
и откаты, ни о какой науке 

речь идти не может.

Бегать с мухобойкой  
по всему Интернету и ловить 

пиратов вряд ли получится.

Компания Tieto, дебю-
тировавшая на россий-
ском рынке дата-центров 
в Санкт-Петербурге, объя-
вила об открытии ЦОДа 
в Москве. Его площадь – 
200 м2, максимальная ем-
кость – 2 тыс. серверов, а 
подведенная мощность – 
2,5 МВт. Диспетчерский 
центр этого ЦОДа нахо-
дится в московском офи-
се Tieto, а сам дата-центр – 
«недалеко от центра Мо-
сквы». Причина секретно-
сти – «соображения безо-
пасности».

Если дата-центр в Петер-
бурге был открыт в февра-
ле 2009 г. в расчете на об-
служивание работающих 
в России скандинавских 
компаний, то московский 
ЦОД, как предполагается, 
будет работать в основном 
с российскими клиентами. 
Причем Tieto планирует 

делать упор не на сдачу 
площадей для размещения 
оборудования клиентов 

(colocation), а на предо-
ставление услуг более вы-
сокого уровня – «мощно-
сти по требованию» и SaaS. 
Компания полагает, что 
российский рынок ЦОДов 
будет развиваться в сторо-

ну облачных сервисов. И 
уже сейчас Tieto позицио-
нирует свой дата-центр как 
виртуализированный ЦОД, 
высокотехнологичная ин-
фраструктура которого 
может совместно исполь-
зоваться самыми разными 
клиентами. Он построен 
на базе решений Vblock, 
в состав которых входят 
оборудование и программ-
ные продукты производ-
ства Cisco Systems, EMC и 
VМware. Как заявил прези-
дент Tieto International 
Пекка Вильякайнен, клиен-
ты ЦОДа смогут покупать 
бизнес-приложения, вы-
числительные мощности и 
емкости хранения данных 
в соответствии со своими 
текущими потребностями, 
а Tietо обеспечит им управ-
ление приложениями и 
техническую поддержку.

www.tieto.com

Новый ЦОД для облачных сервисов

П. Вильякайнен: «Цель  – стать 

провайдером облачных сервисов 

номер один на российском 

рынке»
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За 2009 г. объем IP-трафика, 
проходящего через сеть 
«Ростелекома» на страны 
СНГ, вырос более чем в 7 
раз.

«Корнет-АМ», дочерняя 
компания «Комстар-ОТС», 
расширила покрытие 
своей сети WiMAX в 
Армении, запустив БС в 
г. Каджаран. Сегодня зона 
покрытия обеспечивает 
предоставление услуг 
WiMAX в Ереване и в 19 
крупнейших городах 
Армении.

Северо-Восточный 
Банк Сбербанка РФ с 
помощью «Московского 
телепорта» соединил свои 
филиалы в Петропавловске-
Камчатском и Мирном с 
центральным отделением 
в Магадане двумя 
дуплексными каналами 
спутниковой связи (VSAT) с 
пропускной способностью 
2048 кбит/с и 512 кбит/с 
соответственно.

«Энфорта» открыла 
филиал в Чебоксарах. Это 
75-й город, где работает 
беспроводная сеть 
оператора. До конца 2010 г. 
планируется охватить сетью 
93 города России. 

«Северо-Западный 
Телеком» на базе 
Ленинградского областного 
и Петербургского филиалов 
образовал Петербургский 
объединенный филиал 
(ПОФ).

«Ростелеком» ввел в 
эксплуатацию новый 
узел доступа к своей 
магистральной IP/
MPLS-сети в Рославле 
(Смоленская область), что 
позволило оптимизировать 
топологию сети и увеличить 
до 4 Гбит/с пропускную 
способность каналов связи.

«Вавилон-Мобайл», 
таджикский оператор 
мобильной связи, 
ввел в коммерческую 
эксплуатацию модуль для 
борьбы с роуминговым 
мошенничеством Roaming 
Data Exchanger на базе 
платформы EastWind 
Roaming Support & 
Fraud Detection Platform 
(разработка компании 
EastWind).

Кбайт
фактов

открылся в Москве на 
Коровинском шоссе. Пер-
вая площадка DataLine на 
Боровой улице, запущен-
ная в коммерческую экс-
плуатацию год назад, уже 
практически заполнена.

Построив новый ЦОД, 
компания DataLine не 
только расширила площа-
ди, предлагаемые заказчи-
кам, но и создала сеть дата-
центров. Как заявил генди-
ректор DataLine Юрий Са-
мойлов, это позволит 
предоставлять клиентам 
более сложные услуги, свя-
занные с резервировани-
ем и обеспечением не-
прерывности работы и 
высокой доступности ин-
формационных систем за-
казчиков и распределен-
ным размещением их обо-
рудования. В новом ЦОДе 
DataLine, который имеет 
подведенную мощность 
3,2 МВт, пока введен в экс-

плуатацию один зал емко-
стью 144 стойки с энер-
гопотреблением от 6 до 
13 кВт, но в конце 2010 г. 
планируется запустить 
еще один зал на 137 стоек. 
Как было объявлено, пло-
щадка выполнена в соот-
ветствии с уровнем Tier III 
стандарта TIA-942 с со-
блюдением его основного 
условия: обеспечивается 
возможность проведения 
ремонта отдельных си-
стем инфраструктуры без 
остановки работы ЦОДа. 
В систему бесперебойно-
го питания нового дата-
центра входят четыре 
дизель-генератора Wilson 
1250 с запасом топлива на 
6 ч и ИБП производства 
APC. Электроснабжение 
резервировано по схеме 
2N, т.е. к каждой стойке 
подходят два кабеля пита-
ния. Система кондицио-
нирования с использова-

нием фреона создана на 
базе прецизионных кон-
диционеров производства 
Hiref.

В 2011 г. компания пла-
нирует рядом со своим 
вторым ЦОДом начать 
строить новый дата-центр, 
рассчитанный более чем 
на 2000 стоек.

www.dtln.ru

Второй дата-центр DataLine

Ю. Самойлов: «Мы стараемся 

строить так, чтобы к моменту  

заполнения предыдущей площад-

ки была готова следующая»

заключив договор о сотрудничестве с 
Единой электронной торговой площадкой, 
являющейся одним из пяти уполномочен
ных Правительством РФ операторов для 
проведения открытых аукционов в элек
тронной форме. Согласно договору сер
верное оборудование ЕЭТП размещено 
в двух центрах обработки данных «АКАДО 
Телеком». Программноаппаратный ком
плекс ЕЭТП подключен к Интернету двумя 
независимыми каналами (основным и 
резервным) с пропускной способностью 
1 Гбит/с каждый в ЦОДе на Варшавском 
шоссе и каналом 1 Гбит/с в ЦОДе на 
проспекте Маршала Жукова. Доступность 
ресурсов электронной торговой площадки 
для пользователей и гарантированное ка
чество передачи трафика обеспечиваются 
прямыми стыками сети «АКАДО Телеком» с 
сетями крупнейших российских и между
народных интернетпровайдеров. 

www.akado-telecom.ru

может теперь «Яндекс» находить све
жесозданные документы. Компания раз
работала новую поисковую технологию, 
позволяющую выявлять такие документы 
среди общего потока, и внедрила нового 
поискового робота – Orange. Он умеет 
находить свежие документы, как только 
они появились в Интернете, индекси
ровать их и выкладывать на поисковые 
сервера буквально за несколько секунд. 
Некоторые сайты Интернета обновля
ются не очень часто, а на других – на
пример, на новостных ресурсах – новые 
документы создаются постоянно. Orange 
обходит такие сайты и добавляет новые 
документы в поиск по мере их появления. 

Робот Orange и технология поиска в 
реальном времени были разработаны 
специалистами из Yandex.Labs – кали
форнийского офиса компании – в сотруд
ничестве с разработчиками из москов
ского офиса.

company.yandex.ru

В режиме реального  
времени

«АКАДО Телеком»  
поддержала  
электронные торги, 
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«Истар» и VSAT-оператор 
«Сетьтелеком» (АltegroSky), 
успешно протестировали на 
совместимость спутниковые 
маршрутизаторы серии 
UHP-1000 производства 
«Истар» и спутниковые 
антенные системы iNetVu 
производства канадской 
компании C-COM Satellite 
Systems Inc.

ОАО «Русские 
Навигационные 
Технологии» подало 
заявление на допуск 
обыкновенных акций к 
торгам на бирже ММВБ в 
секторе инновационных и 
растущих компаний.

«ВолгаТелеком» с помощью 
Inline Telecom Solutions 
создала и запустила 
многофункциональный 
контакт-центр, который 
обеспечит техническую 
поддержку и консультации 
абонентов; ведение единой 
базы данных клиентов и 
организацию «обратной 
связи» с ними; продвижение 
предоставляемых 
компанией услуг.

Кбайт
фактов

Siemens Enterprise Communications 
объявила о завершении первого в Рос-
сии проекта на базе Siemens OpenScape 
Voice, программного SIP-коммутатора 
корпоративного класса 
для крупных предприя-
тий, реализующего функ-
циональность унифици-
рованных коммуника-
ций. «Это крупная рас-
пределенная телефонная 
сеть, – сообщил, не назы-
вая заказчика, Арсений 
Тарасов, гендиректор 
Siemens Enterprise Com-
munications в России и 
странах СНГ. – Так как ре-
шение OpenScape бази-
руется на открытых про-
токолах SIP, оно, как зон-
тик, накрывает существу-
ющую у заказчика инфраструктуру». 
Однако внедрение Siemens OpenScape 
отнюдь не заставляет единовременно 
избавиться от имеющегося оборудова-

ния, чтобы поставить новое. Напротив, 
оно предполагает постепенную мигра-
цию для защиты инвестиций: по мере 
устаревания старых телефонных стан-

ций они меняются на IP-
решения. На единой плат-
форме OpenScape можно 
предлагать и телефонию, 
и видеосвязь, и услуги 
контакт-центров. Кроме 
того, в платформе уже за-
ложена интеграция с си-
стемами ERP, CRM, PLM.

По словам А. Тарасова, 
в настоящее время ком-
пания практически со 
всеми своими крупными 
заказчиками ведет пере-
говоры либо о пилотных 
проектах, либо о внедре-
ниях этого решения, ко-

торое вызывает большой интерес у 
крупных предприятий и операторов 
связи.

www.siemens-enterprise.ru

Сети под зонтиком

А.Тарасов: «Теперь телефонию 

можно рассматривать как одно  

из приложений в ЦОДе»
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Motorola представила 
МТМ5400 – первую модель 
линейки терминалов TETRA 
на базе своей платформы, 
поддерживающей стандарт 
TETRA Enhanced Data 
Service (TEDS). В числе 
возможностей платформы – 
программирование 
через эфир, существенно 
облегчающее управление 
большим числом 
терминалов.

Число зарегистрированных 
пользователей на веб-
сайтах ZyXEL в России и 
СНГ достигло 100 тыс. 

Объем продаж Lenovo 
в России за 2009/10 
финансовый год вырос на 
258%.

Группа компаний «Штиль» 
открыла региональный офис 
в Санкт-Петербурге.

«Классика» получила 
лицензии ФСБ России 
на право распространять 
шифровальные 
(криптографические) 
средства, попадающие под 
действие Постановления 
Правительства РФ 
от 29.12.2007 № 957, 
и обеспечивать их 
техническое обслуживание. 
Лицензии выданы на 
пятилетний срок.

Check Point Software 
Technologies начинает 
работу на украинском 
рынке информационной 
безопасности через 
своего официального 
представителя.

«Самараэнерго» 
в сотрудничестве 
с «Открытыми 
Технологиями» 
модернизировала 
виртуальную 
инфраструктуру своего 
центра обработки данных 
в направлении переноса 
вычислительных ресурсов 
в среду облачных 
вычислений.

«БОСС-Референт» 
выпустила продукт «БОСС-
Референт.bpm: финансовый 
документооборот», 
предназначенный для 
автоматизации процессов 
централизованной 
обработки и хранения 
финансовых документов 
в организациях любого 
масштаба, в том числе 
и территориально 
распределенных.

Кбайт
фактов

Компания «Verysell Про-
екты», дистрибьютор Mic-
rosoft, представила новую 
версию почтового сервера 
Microsoft Exchange Server. 
В ней реализован принци-
пиально новый подход к 
отказоустойчивости, осно-
ванный на использовании 
групп доступности базы 
данных (Database Availabi-
lity Group). В Exchange 
Server 2010 также усовер-
шенствована система ар-
хивирования и хранения 
сообщений. Хранилище 
оптимизировано для рабо-
ты с большими объемами 
информации, максималь-
ный размер почтового 
ящика может достигать 
2 Тбайт, а объем одной ба-
зы хранилища – 16  Тбайт. 
Кроме того, изменения в 
принципах администри-
рования системы позволя-

ют с ювелирной точно-
стью выдавать необходи-
мые права всем региональ-
ным администраторам 

почтовой системы, что 
важно для крупных терри-
ториально распределен-
ных компаний.

А новая версия платфор-
мы для создания корпора-
тивных порталов Share-
Point попала в струю мод-
ного сегодня портального 
направления. большинство 
компаний уходят от про-
стеньких веб-страничек, 
переходя на комплексные 
решения с полным бизнес-
инструментарием, кото-
рый могут предложить 
современные портальные 
технологии. По словам 
А. Юфкиной, специали-
ста по технологиям Mic-
rosoft, в новой версии 
платформы сделан акцент 
на расширение возмож-
ностей ее использования 
для решения различных 
бизнес-задач. В России од-
ной из первых SharePoint 
2010 внедрила «Рознич-
ная сеть МТС».

www.verysell.ru

Е. Блохин («Verysell Проекты»): 

«Отказоустойчивость – главное 

бизнес-показание для мигра-

ции на новую версию почтового 

сервера»

e-mail и pret-a-portal в новом сезоне 

«Социальная розетка» 
пойдет в регионы 

Рабочая группа № 6 «Космос и телеком
муникации» Комиссии при Президенте РФ 
по модернизации и технологическому раз
витию экономики России одобрила проект 
«Социальная розетка» для его реализации 
в Москве и СанктПетербурге. По эксперт
ным оценкам на эти цели за пять лет будет 
израсходовано 16,5 млрд руб.

Замминистра связи и массовых ком
муникаций Наум Мардер отметил, что в 
Москве и СанктПетербурге «выше сохран
ность проводной инфраструктуры и боль
ше финансовых возможностей», исходя 
из этого «нужно провести тестирование 
«социальной розетки» в пилотном регионе 
за пределами двух столиц».

Рабочая группа предложила доработать 
материалы проекта, в том числе законода
тельные акты и строительные нормативы в 
части создания пилотной зоны в одном из 
регионов России. МГРС приступила к вы
бору региона для развертывания пилотной 
зоны. Планируется, что общие затраты 
на развертывание системы «Социальная 
розетка» в 39 российских городах не пре
высят 50 млрд руб.

www.mgrs.ru

Оператор ужесточил санкции в отноше
нии контентпровайдеров за недобросо
вестные действия: в договоры внесены 
пункты, ограничивающие условия работы 
контентпровайдеров с короткими 
номерами. А абонентам предлагается 
бесплатная услуга «Мобильный прайс», 
позволяющая им узнать стоимость ис
ходящих SMS на короткий номер путем 
отправки со своего телефона на этот 
номер сообщения со значком $.

Кроме того, «МегаФон» запустил 
интернетпроект, посвященный практи
ческим советам по противодействию мо
бильным мошенникам – портал stopfraud.
megafon.ru, на котором представлено 
подробное описание наиболее распро
страненных мошеннических схем и даны 
рекомендации абонентам, как действо
вать в различных ситуациях, чтобы не 
стать жертвой злоумышленников. Также 
здесь есть раздел «Обратная связь», где 
можно оставить сообщение о факте или 
подозрении в мошенничестве. 

www.megafon.ru

«МегаФон» усиливает 
борьбу с мобильным  
мошенничеством
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Силы небесные, хлопоты земные
В нынешнем году вся орбитальная группировка 

ГЛОНАСС будет развернута в полном объеме. Это сообщил 
на IV международном форуме по спутниковой навигации 
руководитель Федерального космического агентства Ана-
толий Перминов. Кроме того, с 2010 г. планируется на-
чать летные испытания нового космического аппара-
та – «Глонасс-К», с эксплуатационными и точностными 
характеристиками, сопоставимыми с ана-
логичными показателями GPS.

Сегодня в группировке по целевому на-
значению работает 21 космический ап-
парат (два КА находятся в орбитальном 
резерве), и в этом составе спутники уже 
обеспечивают непрерывную навигацию 
на всей территории России. Точность на-
вигационного определения потребите-
лей составляет порядка 6 м. В 2011 г. точ-
ность планируется довести до 2,8 м, в том 
числе за счет модернизации наземного 
комплекса управления.

Важное направление развития систе-
мы – разработка и организация серий-
ного производства наземной аппарату-
ры потребителей. По данным Роскосмо-
са, в настоящее время серийно производятся 33 образ-
ца наземной аппаратуры потребителей и 38 образцов 
и систем для спецпотребителей; предприятиями Ро-
скосмоса в инициативном порядке выпущена пилот-
ная партия комбинированной наземной аппаратуры 
потребителей ГЛОНАСС/GPS для массового сектора.

По расчетам специалистов, основной экономический 
эффект от применения навигационных технологий на 
базе ГЛОНАСС проявляется на транспорте. Сегодня, по 
информации Роскосмоса, навигационным оборудова-
нием оснащено около 20% воздушных судов, 30% судов 
морского и речного транспорта всех типов и 63% 
автотранспортных средств Министерства транспорта. 
В 2011 г., согласно ФЦП «ГЛОНАСС», средствами спутни-
ковой навигации должны быть оснащены 100% транс-
портных средств министерств и ведомств России.

В настоящее время в 59 регионах России реализуются 
пилотные проекты с использованием навигационных 
технологий в различных отраслях экономики. Это дис-
петчерские системы, системы мониторинга транспорт-

ных средств, системы высокоточного позиционирова-
ния. В качестве примера А. Перминов назвал наиболее 
крупные проекты: «Космическая ГЭС», «Космическая 
железная дорога», «Космическая горная дорога», «Кос-
мический коридор безопасности» и др.

Однако главная задача, как заявил глава Роскосмоса, – 
развитие массового рынка услуг ГЛОНАСС. Перспективы 
развития системы ГЛОНАСС разрабатываются в новой 

программе, ориентированной на массо-
вое внедрение отечественных навигаци-
онных технологий и гарантированное 
предоставление потребителям всех кате-
горий навигационных услуг. Кроме того, 
в 2009 г. для решения этой задачи создан 
федеральный сетевой оператор системы 
ГЛОНАСС – «Навигационно-информа-
ционные системы», акционерами кото-
рого стали АФК «Система» и «Российские 
космические системы».

В преддверии новой эры
Как считает Александр Гурко, гендирек-

тор «Навигационно-информа ционных 
систем», на массовом рынке эффект от ре-
ализации проектов, которые ведутся фе-

деральным сетевым оператором, начнет ощущаться с 
2012–2013 гг., после полномасштабного запуска про-
екта «Экстренное реагирование при авариях ГЛОНАСС» 
(«ЭРА ГЛОНАСС»). Основная цель проекта – снижение 
смертности и трав-матизма при ДТП; одно из основных 
условий – оснащение навигационным оборудованием 
средств реагирования МЧС России, МВД России, Минз-
дравсоцразвития, а также транспортных средств автов-
ладельцев. Пилотные зоны проекта планируется органи-
зовать уже в нынешнем году. По данным А. Гурко, в 2010 г. 
потребность российского рынка в навигационном обо-
рудовании на основе ГЛОНАСС возрастет до 250 тыс. 
(против 30 тыс. в 2009 г.), в 2011 г. – до 500 тыс., в 2012 г. – 
до 1 млн, в 2012–2013 гг. (начало реализации «ЭРА ГЛО-
НАСС») превысит 2 млн, в 2014 г. – 4 млн, в 2015 г. – 8 млн.

Что касается оснащения навигационным оборудова-
нием частных автомобилей, то уже в августе этого года 
на Московском автосалоне ожидается представление 
первых результатов трехлетней работы «Росийских 
космических систем» с АвтоВАЗом – моделей LADA 
Kalina и LADA Priora с оборудованием ГЛОНАСС. Как со-
общил Юрий Урличич, гендиректор «Российских кос-
мических систем», с I квартала 2011 г. АвтоВАЗ плани-
рует приступить к серийному выпуску автомобилей с 
отечественным навигационным оборудованием.

Лилия ПАВЛОВА

ГЛОНАСС нацелился на массовый рынок
Потребность российского рынка в навигационном оборудовании на основе ГЛОНАСС в про-

шлом году исчислялась 30 тыс. штук. Однако уже через два года, по планам федерального 

сетевого оператора «Навигационно-информационные системы», количество проданных тер-

миналов ГЛОНАСС перевалит за первый миллион.

А. Гурко: «Количество ежегодно  

внедряемого оборудования должно  

исчисляться миллионами»

В 2009 г., по данным экспертов, объем рос
сийского навигационного рынка составил 
около $550 млн (мирового – $60–70 млрд), 
причем 95–97% этой суммы пришлось на 
оборудование GPS.
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Вот уже в третий раз на территории подмосковного Центра космиче-
ской связи «Медвежьи озера» прошел всероссийский Чемпионат по 
скоростному монтажу VSAT, организатором которого является компа-
ния «Сетьтелеком» (бренд AltegroSky). С каждым годом чемпионат де-
лается солиднее (увеличивается число спонсоров и общий вес призов 
для победителей), мастерство российских монтажников малогабарит-
ных спутниковых терминалов неуклонно растет. Правда, количество 
команд-участниц в этом году сократилось с 14 до 10. Не смогли прие-
хать участники чемпионата VSAT-2009, живущие далеко от Москвы, в 
том числе прошлогодние победители в многоборье – представители 
ООО «Особняк» из Улан-Удэ.

В первом конкурсе участникам нужно было как можно быстрее окон-
цевать разъемами RF- и Ethernet-кабели, которые присутствуют во всех 
VSAT. На обработку двух кабелей у представителя команды «Синие лучи» 
из московского ЗАО «Амтел-Связь» ушло всего 3 мин 10 с, что на 22 с 
лучше прошлогоднего рекорда.

В конкурсе на точность юстировки антенны участники получили уже 
собранный VSAT, только его антенна была отведена в сторону от спутни-
ка, а угол поляризации передатчика был выведен в крайнее положение. 
На всю настройку давалось 5 мин, после чего жюри определяло достиг-
нутую точность юстировки. Самые точные настройщики VSAT оказались 
в команде «Кама» (ИП «Баруздин», Чистополь, Татарстан).

Апофеоз соревнований – конкурс по скоростному монтажу VSAT. 
Перед стартом все оборудование VSAT (антенна диаметром 1,2 м, модем 
HN7000 и передатчик мощностью 2 Вт) находилось в заводских короб-
ках, кабель был смотан в бухту, а опора-тренога сложена в транспортное 
положение. Участники должны были собрать VSAT, установить антенну 
на треноге, навести ее на спутник «Экспресс-АМ1» (40° в.д.), подключить-
ся к Интернету и отправить судьям контрольное сообщение с названием 
команды. В этом «виде спорта» чемпионом России стала команда «Пол-
лукс» (ООО «Поллукс», Калуга) с результатом 8 мин 42 с (таким образом 
прошлогодний рекорд улучшен на 8 с), второе место заняла команда 
«АКС-2» (ООО «Аспан Телеком», Санкт-Петербург), справившаяся с зада-
нием за 9 мин 8 с, а третье – их коллеги из команды «АКС-1» (9 мин 23 с).

Победителем в многоборье стала команда «Поллукс», получившая 
главный приз соревнований – комплект VSAT (HughesNet) с годовым 
абонементом на широкополосный доступ в Интернет в сети AltegroSky 
и сертификат на полный курс обучения в компании Hughes Network 
Systems по терминалам HX и HN. В принципе успех этой команды был 
вполне ожидаем, ведь в прошлом году они были вторыми.

Чемпионат вновь прошел в веселой и доброй атмосфере. Многие его 
участники (если не все) наверняка захотят приехать и в следующем году. 
Кстати, некоторые из «отказников» нынешнего года, по словам организа-
торов, не смогли приехать просто по причине занятости монтажом на-
стоящих VSAT. Конечно, жалко, что участников стало меньше, но если у 
VSAT-компаний так много заказов, что нельзя даже отрядить двух человек 
на чемпионат, то это совсем неплохо. Значит, популярность VSAT-досту-
па и VSAT-технологий растет, а это и есть одна из целей чемпионата.

Евгения ВОЛЫНКИНА

Чемпионы монтируют VSAT за 8 мин 42 с

Процедуру прозвона Ethernet-кабеля  

преодолели не все

Конечно, это не рекорд проникновения VSAT-доступа  

в Интернет на российском рынке корпоративных и домаш-

них пользователей, но без таких достижений запланиро-

ванных государством 2 млн абонентов спутникового ШПД 

к 2015 г. добиться вряд ли удастся.

VSAT-сборка пошла!

Новые абсолютные чемпионы
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Эффективность моделей облачных вычислений для 
органов государственной власти уже поняли в США и 
Канаде, в Великобритании и Японии, где такие проек-
ты имеют национальный статус. При переходе к об-
лачным вычислениям в результате отказа от поддер-
жания и развития собственной ИT-инфраструктуры 
нагрузка на бюджет организации уменьшается. Сегод-
ня об «облаках» начинают задумываться и в России. 
Анна Коробова, начальник службы 
«одного окна» и информатизации 
префектуры Зеленоградского АО Мо-
сквы, привела данные аналитиков, 
согласно которым использование 
облачных вычислений дает сниже-
ние общей стоимости владения ИT-
инфраструктурой до 75% за счет по-
вторного внедрения и масштабиро-
вания ее типовых компонентов.

С 2004 г., когда в Зеленограде стар-
товал проект «Электронный округ», 
силами его специалистов был создан 
одноименный программно-техни-
ческий комплекс, который сегодня 
включает в себя 12 типовых компо-
нентов, готовых к использованию в 
других округах столицы. В их числе 
системы информационной безопасности, админи-
стрирования, компоненты для управления ЖКХ, иму-
ществом, финансами, строительством и реконструк-
цией. Собственник – правительство Москвы – безвоз-
мездно передает их управам и префектурам, которые 
платят только за внедрение.

Однако, по словам А. Коробовой, и это обходится 
недешево: внедрение одного типового компонента 
требует 2–10 млн руб. без учета затрат на приобрете-
ние необходимых программно-технических средств. 
Сэкономить в масштабе города можно, прибегнув к 
централизованному внедрению некритичных для ор-
ганов местного самоуправления компонентов, напри-
мер, тех же аналитических систем, считает она.

В середине мая 2010 г. правительство Москвы сдела-
ло шаг в эту сторону, приняв постановление № 416-ПП, 
поручающее столичному управлению информатиза-
ции и генеральному конструктору ГЦП «Электронная 
Москва» в IV квартале текущего года актуализировать 
концепцию городского центра обработки данных. Эта 
задача включает в себя, во-первых, определение соста-
ва информационных систем и ресурсов, размещаемых 
в городском ЦОДе, а также необходимого для этого ли-
цензионного ПО. Во-вторых, описание архитектуры 

программно-технического решения. В-третьих, разра-
ботку мер по обеспечению высокого уровня надежно-
сти и информационной безопасности ЦОДа. 
В-четвертых, определение организационных, финан-
совых и правовых основ создания и использования та-
кого общегородского объекта.

Вместе с тем уже сегодня понятно, что внедряемые 
в масштабе города типовые компоненты должны 

быть полностью задокументирова-
ны для того, чтобы избежать зависи-
мости от их разработчика или по-
ставщика услуг.

По мнению Ивана Андрианова 
(«Открытые Технологии»), свести к 
минимуму этот риск при передаче 
ИT-инфраструктуры во внешнее уп-
равление можно при активном руко-
водстве госзаказчика поставщиком 
услуг, например через своего ИT-
специа листа, откомандированного к 
аутсорсеру для постоянного мони-
торинга состояния проекта.

Второй риск ИT-аутсорсинга и его 
логического развития, облачных вы-
числений, – потеря качества – ми-
нимизируется путем заключения с 

поставщиком услуг соглашения об уровне обслужи-
вания, в котором прописываются метрики его рабо-
ты: объем услуг, их доступность, отчетность, штраф-
ные санкции.

Крайне актуален для госорганизаций третий риск, 
связанный с утечкой информации. Для его преодоле-
ния компания «Открытые Технологии» предлагает под-
писывать с аутсорсером договор о неразглашении, 
оговаривая использование им шифрования данных и 
ограничения доступа и определяя штрафные санкции.

Обеспечение информационной безопасности при 
обработке данных ограниченного доступа с помощью 
технологий виртуализации имеет свои особенности. 
Как отметил Константин Пичугов («Код безопасно-
сти»), в этом случае необходимо иметь сертифициро-
ванную защиту не только сети виртуальных машин, но 
и сети администрирования виртуальной инфраструк-
туры, сети передачи данных, а также сети репликации 
виртуальных машин. От рисков, возникающих при пе-
реходе компаний госсектора к информатизации по 
модели облачных вычислений, защититься можно, 
экономия средств гарантируется. Есть надежда, что 
понимание ее преимуществ тоже вскоре появится.

Александра КРЫЛОВА

«Облака»  
для госсектора
Мировой доход от общедоступных сервисов на основе «облачных» вычислений вырастет, по про-

гнозу IDC, с $16 млрд в 2009 г. до $55 млрд в 2014 г. Грани применения «облаков» в российских 

государственных организациях выявил VIII форум «Информационные технологии в госсекторе».

А. Антич (VMware): «Технологии  

виртуализации позволяют посчитать 

месячные затраты компании на каждый 

вид ПО»
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«Спасательный круг» для 
фиксированных операторов

В середине 2000-х, в эпоху канни-
бализации мобильной связью услуг 
передачи голоса, от тотальной по-
тери доходов операторов фикси-
рованной связи спасла услуга ШПД, 
которую тогда можно было оказы-
вать только по проводным сетям.

Сегодня, когда сотовая связь до-
стигла небывалого проникновения, 
заработали сети 3G и мобильные 
операторы смотрят в сторону смеж-
ных рынков, роль «спасательного 
круга», по мнению Сергея Придан-
цева («Комстар-ОТС»), должна сы-
грать услуга платного телевидения. 
Ведь для ее предоставления требу-
ются высокие скорости передачи 
данных, а также высокая пропуск-
ная способность сети – параметры, 
по которым проводные сети пока 
еще опережают беспроводные.

«Услуга платного телевидения по-
зволяет «привязать» к себе абонен-
та, а уже потом допродать ему ШПД 
и голосовую связь», – заявил С. При-
данцев, ссылаясь на опыт компании 
«Комстар-Регионы», у которой в 
Астраханской области более 50% 
пользователей КТВ покупают еще и 
услуги ШПД.

В пяти-семилетней перспективе 
именно платное ТВ, персональное 
и интерактивное, с «тяжелым» муль-
тимедийным, а, возможно, и 3D-
контентом, будет находиться «на 
острие атаки» операторов фикси-
рованной связи, обеспечивая устой-
чивость их бизнеса.

Маяки для федеральных 
игроков – в регионах

В последние годы основной при-
рост рынка широкополосного до-
ступа в России обеспечивали регио-
ны. В 2008–2009 г., привел данные 
iKS-Consulting Андрей Семериков 
(«ЭР-Телеком»), на долю регионов 
приходилось 86% новых пользовате-
лей этой услуги. Челябинск, Ижевск, 
Уфа, Пенза, Пермь – вот далеко не 

полный перечень городов с населе-
нием 300–750 тыс. человек, уровень 
проникновения услуг ШПД в кото-
рых приближается к московскому 
(71%) и петербургскому (62%).

Важную роль в развитии этого 
рынка в регионах играют, по оцен-
ке А. Семерикова, отнюдь не феде-
ральные игроки, а локальные опе-
раторы. По крайней мере, до 14 из 
22 крупнейших по проникновению 

ШПД городов «федералы» еще не 
дошли, а рынок своими силами раз-
вивают там МРК и «ЭР-Телеком». 
«Локальные операторы в регионах 
сейчас очень неплохо себя чувству-
ют», – констатировал он, назвав 
фиксированный широкополосный 
доступ самым выгодным на сегодня 
бизнесом в России.

В компании «ЭР-Телеком» считают, 
что к 2014 г. за $4 млрд этого рынка 
будут бороться пять групп игроков: 
обновленный «Ростелеком», МТС 
и «Комстар-Регионы», «ВымпелКом», 
«ЭР-Телеком», а также игрок по име-
ни «Прочие», на долю которого, кста-
ти, в настоящее время приходится 
42% российского рынка ШПД.

До битвы гигантов  
еще далеко

Российский рынок фиксированно-
го широкополосного доступа на про-
тяжении нескольких лет еще продол-

жит свое расширение. В подтвержде-
ние этого тезиса Михаил Алексеев 
(AC&M-Consulting) сообщил, что на-
чиная с 2006 г. совокупный объем 
рынка ШПД (услуги частным поль-
зователям и корпоративным клиен-
там) ежегодно утраивается и такие 
темпы роста сохранятся до 2012 г.

В непростом 2009 г. рынок ШПД в 
России увеличился на 25% по выруч-
ке в рублях и на 36% по числу або-
нентов. К концу 2009 г. более 40% 
домохозяйств (минимум 22 млн че-
ловек) имели возможность пользо-
ваться услугами высокоскоростного 
доступа в Интернет.

При этом рынок остается очень 
фрагментированным, а потому до 
столкновения гигантов на нем еще 
далеко. «Даже в Москве, где рынок 
ШПД достиг зрелости, – отметил 
М. Алексеев, – сохраняется огромное 
количество альтернативных интернет-
провайдеров, и ни одному из круп-
ных игроков не удалось занять поло-
вину рынка». А о конкурентной ситуа-
ции в регионах свидетельствует тот 
факт, что к концу 2009 г. более 15 млн 
российских домохозяйств имели 
возможность подключиться более 
чем к одному провайдеру доступа.

Какие тенденции будут характери-
зовать развитие рынка ШПД в бли-
жайшие два года? Прежде всего, кон-
солидация активов, необходимая 
крупным игрокам для поддержания 
роста. Другая тенденция – увеличе-
ние доли оптических технологий. По 
данным М. Алексеева, сегодня более 
40% абонентов ШПД в России ис-
пользуют не xDSL, а иные техноло-
гии. И наконец, последняя тенденция 
связана с движением операторов в 
сторону медийной модели бизнеса.

Иными словами, федеральным и 
локальным провайдерам широкопо-
лосного доступа в Интернет до сих 
пор не тесно на российском рынке, 
который благодаря их совместным 
усилиям продолжает свое экстен-
сивное развитие.

Александра КРЫЛОВА

ШПД: экспансия продолжается
Консолидация в российском телекоме, ведущая к появлению универсальных операторов 

связи, не окажет негативного влияния на развитие рынка услуг проводного ШПД. На этом со-

шлись ведущие игроки и эксперты рынка на международном форуме «Телеком 2010».

С. Приданцев: «Консолидация не должна  

сдерживать конкуренцию»
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Симметричный ответ 
Alcatel-Lucent и Genesys обновили свою стратегию – в ответ на приобретение компанией Avaya 

подразделения корпоративных решений Nortel. Еще зимой было объявлено о более тесной 

интеграции отделов продаж и маркетинга Genesys в структуру подразделения корпоративных 

решений ее материнской компании – Alcatel-Lucent. О первых ее результатах обозреватель 

«ИКС» узнал на ежегодной партнерской конференции Genesys в Амстердаме. 

Стратегия синергии
В городе на реке Амстел компания представила об-

новленную стратегию динамического привлечения 
клиентов Dynamic Customer Engagement Vision, для ре-
ализации которой Genesys и ее партнеры объединят 
усилия с материнской компанией. 

Напомним, что Alcatel-Lucent приобрела Genesys, уже 
имея в своем продуктовом портфеле решения для 
контакт-центров OmniTouch на основе собственной 
системы корпоративной телефонии. Какое-то время 
линейки решений материнской и дочерней компании 
развивались параллельно и практически независимо. 
При этом Alcatel-Lucent зачастую выступала в роли си-
стемного интегратора при установке и конфигуриро-
вании контакт-центров Genesys. 

Однако в 2009 г., после ревизии всех продуктов для 
корпоративного сектора, было принято стратегиче-
ское решение об объединении Alcatel-Lucent Enterpise 
Solutions Division и подразделений продаж и марке-
тинга компании Genesys в новую структурную едини-
цу – Enterprise Market Group (EMG). Предпосылок тому 
было несколько: это и повсеместное распространение 
«умных» мобильных устройств, и расширение сферы 
их применения (например, в медицине), и желание 
клиентов обращаться в компанию по самым разным 
каналам – с ее портала, из веб-чата, социальных сетей, 
посредством SMS. Принимались во внимание и новые 
бизнес-модели, прежде всего рост популярности SaaS 
(Software as a Service). 

Решив увеличить свою долю глобального рынка, 
Alcatel-Lucent объявила об объединении двух портфе-
лей решений для корпоративных клиентов, своего и 
Genesys. Новые решения, которые планируется пред-
ставить в этом году, станут результатом эволюции про-
дуктов Alcatel-Lucent в сторону программируемой ар-
хитектуры, базирующейся на открытых стандартах и 
обеспечивающей доступ для сторонних разработчи-
ков новых mashup-услуг и приложений. 

Учитывая известность бренда Genesys на мировом 
рынке решений для контакт-центров, после ребрен-
динга линейка Alcatel-Lucent OmniTouch Contact Center 
Premium edition будет называться Genesys Compact 
edition. Совместный продукт OmniGenesys, в котором 
программное решение контакт-центра Genesys уста-
навливается поверх АТС Alcatel-Lucent, сменит назва-
ние на Genesys (но программное обеспечение Genesys 
останется совместимым с телефонными станциями 

всех ведущих производителей – Avaya, Siemens, Ericsson, 
Cisco и т.д.).

Бренд Genesys стал центром развития Dynamic 
Customer Engagement – одной из двух стратегий, для 
реализации которых и создавалась EMG. Эта стратегия 
охватывает все типы активностей в контакт-центре: 
взаимодействие с клиентами по разным каналам ком-
муникаций, распределение ресурсов, развертывание и 
обслуживание инфраструктуры для поддержки клиен-
тов, оптимизацию процессов обслуживания, обеспече-
ние прозрачности бизнеса компании в целом.

На пересечении всех каналов 
Важную роль в новой стратегии играет понятие 

«многоканальные коммуникации». Сегодня при обра-
щении в компанию к услугам клиентов, помимо теле-
фона, есть электронная почта, SMS, MMS, веб-чат, сайт 
компании, ее представительство в социальных сетях. 

«Вся прелесть медийности каналов, – комментирует 
Олег Саушкин, глава представительства Genesys в Рос-
сии, – заключается в том, что для решения своей зада-
чи клиент может использовать несколько из них одно-
временно. При этом он не ожидает и не требует мо-
ментального ответа на запрос, отправленный в 
контакт-центр по электронной почте. Медийные кана-
лы, в отличие от голосовых обращений, позволяют об-
щаться по нескольким вопросам одновременно, воз-
можно, с разными компаниями. Но с другой стороны, 
компании, поддерживающие такой вид общения с кли-
ентами, должны четко видеть всю картину вопроса, а 
не только отдельное сообщение». 

Исследование, проведенное аналитиками компании 
Ovum по заказу Genesys в 16 странах мира, включая 
Россию, показало, что около 90% участников опроса в 
прошлом году при обращении в службу поддержки 
клиентов использовали самые разные каналы комму-
никаций. Однако в мире только 10% компаний готовы 
сегодня обрабатывать запросы, поступающие по не-
традиционным каналам. В основном это компании 
финансового сектора, операторы связи и сервис-
провайдеры, а также компании, работающие в сфере 
туризма и гостеприимства. 

С одной стороны, это говорит о потенциале, реали-
зация которого даст возможность вывести качество 
обслуживания клиентов на новый уровень. С другой 
стороны, чтобы объединить все каналы коммуника-
ций в одном контакт-центре, предоставить и агентам, 
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и пользователям удобный способ обработки инфор-
мации, требуется сложное технологическое решение.

«В том случае, когда нужно одновременно обеспечивать 
лояльность клиента, поддерживать внутренние уровни SLA 
при работе с разными каналами, управлять распределени-
ем нагрузки на персонал, – комментирует О. Саушкин, – мы 
сталкиваемся с очень разветвленной структурой принятия 
решений, справиться с которой может только машина». 

К решению этих задач разработчику софтверных 
контакт-центров удалось приблизиться в новой версии – 
Genesys 8. Она представляет собой открытую интегриро-
ванную платформу, интерфейс и среду разработки. Новая 
платформа с модульной архитектурой связывает воеди-
но всех клиентов сервисных приложений, включая те-
лефонию, CRM-системы, унифицированные коммуни-
кации, базы данных и другое программное обеспечение. 

В состав новой платформы Genesys входят и реше-
ния, направленные на повышение эффективности ра-
боты персонала: Genesys Intelligent Workload Distribution, 
Workforce Optimization и Performance Management. Они 
лежат в основе второй ключевой стратегии EMG – 
Dynamic employee engagement. 

Таким образом, сделав ставку на решения Genesys для 
контактных центров, компания Alcatel-Lucent сможет 
предлагать в рамках Enterprise Market Group весь набор 
компонентов для организации коммуникаций компа-
нии с партнерами и с клиентами. 

Александра КРЫЛОВА,
Амстердам–Москва

– Я обращался к нашим менеджерам по продажам, которым 
предстоит продавать больше открытых решений, приложений, 
услуг консалтинга. Старался донести до партнеров мысль о 
том, что компаниям сегодня нужно больше, чем просто офис
ная АТС, а компаниям объяснить, какие возможности для роста 
открывают перед ними многоканальные коммуникации.
– Как изменится продуктовая стратегия Alcatel-Lucent, 
рассчитанная на корпоративных клиентов?
– Мы во многом пересмотрели свою продуктовую стратегию и 
последние 18 месяцев вместе с Genesys разрабатываем SIP
платформу следующего поколения. Теперь собрали в Амстер
даме инженеров со всего мира, которые будут с ней работать. 
Цель же развития наших продуктов осталась неизменной – 
помочь компаниям в обмене знаниями, в сотрудничестве, в 
управлении процессами и ресурсами. 
– Кто должен убедить компании в необходимости ис-
пользовать все каналы коммуникаций?
– Прежде всего их клиенты, которые к этому готовы. Мы же 
хотим сосредоточиться на развитии наших технологий и 
решений, дав шанс проявить себя более чем двум тысячам 
наших партнеров – разработчиков приложений. Я думаю, что у 
такой синергии возможности безграничны. 

Возможности синергии 
безграничны
Рассказывая о новой стратегии в корпоративном сег-
менте, Томас Бернс, президент Enterprise and Vertical 
Market компании Alcatel-Lucent, бросил с трибуны 
призыв: «Становитесь большими!». «К кому вы обра-
щались?» – спросили мы его. 
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Львиная доля (45%) телеком-рын-
ка Брянской области приходится на 
сотовых операторов – по итогам 
2009 г. они заработали 2,57 млрд руб.

Номинальное проникновение со-
товой связи в регионе составляет 
116%, обслуживает абонентов «боль-
шая тройка». Но в июле в 2009 г. на 
этом возделанном поле появился чет-
вертый игрок – шведская Tele2. И если 
год назад расстановка сил «Вымпел-
Ком»/МТС/«МегаФон» характеризо-
валась как 40/40/20, то в конце ны-
нешнего года картина наверняка бу-
дет иной. По оценкам iKS-Сonsulting, 
уже в конце 2009 г. каждый из членов 
«большой тройки» не досчитался 
2–3% своей абонентской базы по 
сравнению с 1-м полугодием. Сеть 3G 
пока запустил лишь «ВымпелКом».

В сегменте фиксированной те-
лефонии позиции Брянской обла-
сти далеки от лидерских. По числу 
квартирных телефонов на 1 тыс. че-
ловек (209,3) Брянщина обгоняет в 
ЦФО лишь Тверскую, Ивановскую и 
Курскую области.

Однако, в отличие от большин-
ства регионов центрального окру-
га, где «ЦентрТелеком» в сегменте 
физических лиц занимает 98–99% 
рынка проводной телефонии, в 
Брянской области уровень конку-
ренции несколько выше. По итогам 

2009 г. на долю альтернативных 
операторов пришлось 9% квартир-
ных телефонов (24,5 тыс. шт.). Круп-
нейшие из альтернативщиков – 
«ВымпелКом» и «Связь-Сервис», 
бизнес которых в основном сосре-
доточен в Брянске. Их общая мон-
тированная емкость – 12 тыс. и 
9 тыс. номеров соответственно.

«ВымпелКом» работает на рынке 
фиксированной связи Брянска на 
базе приобретенных «Инвестэлек-
тросвязи» («Корбина»), развивающей 
оптоволоконную сеть, и «Брянскте-
ла», владеющего «медной» сетью фик-
сированной телефонии и сетью ка-
бельного ТВ. Благодаря инфраструк-
туре этих операторов «ВымпелКом» 
занимает сильные позиции на брян-
ском рынке интернет-провайдин-
га, предоставляя услуги доступа в 
Интернет сразу по трем технологи-
ям – xDSL, DOCSIS и FTTB.

По оценкам iKS-Consulting, ко-
личество интернет-пользователей 
«ВымпелКома» в Брянске в конце 
1-го полугодия 2010 г. достигло 
13 тыс., что вывело его на третье 
место на рынке ШПД Брянской 
области. Первенство же в этой 
дисциплине ожидаемо удерживает 
«Центр Телеком» с более чем 50 тыс. 
интернет-абонентов. Но если за 
пределами Брянска конкурентов у 

«ЦентрТелекома» практически нет, 
то в самом городе традиционный 
монополист не выдерживает давле-
ния. Здесь его с первого места от-
теснил оператор «Брянские кабель-
ные сети» (БКС), который работает 
на рынке с 2002 г. и основной биз-
нес которого – предоставление 
услуг КТВ и интернет-доступа. К 
июлю 2010 г. количество подписчи-
ков услуги доступа в Интернет у 
БКС достигло 28 тыс., а у «Центр-
Телекома» – порядка 26 тыс.

Кроме «ЦентрТелекома», «Вым-
пелКома» и БКС, активно действуют 
на региональном рынке ШПД про-
вайдеры «Связь-Сервис-Интернет» 
и «РИА-Линк». Последний начал 
работать недавно, но очень быстро 
наращивает абонентскую базу. Бла-
годаря обострению конкуренции 
на рынке высокоскоростного ин-
тернет-доступа уровень проникно-
вения этой услуги в Брянске достиг 
48%. Это резко контрастирует с 
показателями остальной части об-
ласти, где широкополосный доступ 
в Интернет пока имеют лишь 8% 
домохозяйств.

n n n
Основной телеком-потенциал 

Брянщины сосредоточился в област-
ном центре. Но за его чертой живет 
68% населения региона – немалый 
резерв абонентской базы и бизнеса. 
Есть основания полагать, что один из 
альтернативных операторов гото-
вится к ШПД-экспансии в область. 
Ликвидации интернет-разрыва меж-
ду городом и деревней поспособству-
ет и присоединение к 3G-сети «Вым-
пелКома» сетей его конкурентов.

Дежурная по рубрике
Юлия ФЕДОРОВА,

аналитик iKS-Consulting

Брянщина: интернет-разрыв  
между городом и деревней
Брянскую область богатым краем не назовешь. По объему 

ВРП она на предпоследнем месте в центральной России. Но 

областной телеком развивается активнее экономики в це-

лом – по доходам рынка связи в 2009 г. (5,71 млрд руб.) регион  

занимает 10-е место среди 18 регионов ЦФО.

и
ю

л
ь

-
а

в
г

у
с

т
 

2
0

1
0

, И
К

С

23

[ с у б ъ е к т  ф е д е р а ц и и ]  н о в о с т и



в
ы

ст
а

в
ки

, с
е

м
и

н
а

р
ы

, к
о

н
ф

е
р

е
н

ц
и

и
 –

 в
е

сь
 к

а
ле

н
д

а
р

ь
 о

тр
а

сл
и

 с
м

. н
а

 w
w

w
.ik

s
p

ro
fi.

ru
 –

 в
ы

ст
а

в
ки

, с
е

м
и

н
а

р
ы

, к
о

н
ф

е
р

е
н

ц
и

и
 –

 в
е

сь
 к

а
ле

н
д

а
р

ь
 о

тр
а

сл
и

выставки, семинары, конференции выставки, семинары, конференции

в
ы

ста
в

ки
, се

м
и

н
а

р
ы

, ко
н

ф
е

р
е

н
ц

и
и

 –
 в

е
сь

 ка
ле

н
д

а
р

ь
 о

тр
а

сли
 см

. н
а

 w
w

w
.iks

p
ro

fi.ru
 –

 в
ы

ста
в

ки
, се

м
и

н
а

р
ы

, ко
н

ф
е

р
е

н
ц

и
и

 –
 в

е
сь

 ка
ле

н
д

а
р

ь
 о

тр
а

сли

Дата и место проведения, организатор, сайт Наименование мероприятия Дата и место проведения, организатор, сайт Наименование мероприятия

Сентябрь. Москва.
ЗАО «Экспо-Телеком»:
www.expotelecom.ru 

4я Конференция «Конвергенция в телекоммуни
кациях»

29.09–01.10. Москва.
RIPE NCC, Координационный центр 
национального домена RU:
www.ripe.net/meetings/regional/moscow
2010/index.html

7я Международная конференция RIPE NCC 
Regional Meeting

07–09.09. Москва.
Ассоциация документальной 
электросвязи:
www.rans.ru/forum2010

11я Международная конференция «Состояние и 
перспективы развития IPкоммуникаций  
и IPсервисов в России»

04–05.10. Москва.
TelCap Ltd:
www.telcap.co.uk/conferencesabout.asp

CAPACITY RUSSIA 2010

07–11.09. Сочи.
НОУ «Академия информационных 
систем»: 
www.vipforum.ru

Всероссийская конференция «Обеспечение 
информационной безопасности. Региональные 
аспекты2010»

05–06.10. Москва
Infor-media Russia:
www.informedia.ru

 3й Международный форум и выставка  
«Профессиональная мобильная радиосвязь»

07–10.09. Самара.
Координационный центр нацио-
нального домена сети Интернет: 
www.meeting2010.cctld.ru 

Международная конференция администраторов 
и регистраторов национальных доменов верхне
го уровня стран СНГ, Центральной и Восточной 
Европы

05–07.10. Москва
ВО «РЕСТЭК»:
www.infobezexpo.ru  

7я Международная специализированная 
выставкаконференция по информационной 
безопасности INFOBEZEXPO/ИнфоБезопасность

09.09. Москва.
Журнал «ИКС»:
www.iksmedia.ru/dpc_2010/dpc_
conference_2010.html

Ежегодная конференция «ЦОД2010» 12–13.10. Дубна.
Фонд поддержки сетевых инициатив:
www.intrus.ru

12е Рабочее совещание операторов IntRus2010

21–23.09. Новосибирск.
ITE Сибирская ярмарка:
www.sibcomputer.sibfair.ru

«ITСибирь. Сибтелеком.  
Сибирьтелерадиовещание» 

14.10. Москва.
Выставочная компания «МИДЭКСПО»:
www.midexpo.ru/idforum

6й Форум «Инвестиции в цифру.  
Правовые аспекты»

23–24.09. Москва
Infor-media Russia:
www.mobileevolution.ru 

3я Ежегодная международная конференция 
Telecom Services Evolution 2010. Развитие  
телекоммуникационных сервисов и услуг

14–15.10. Дубна.
Международный совет DLP-Эксперт, 
компания Business Media Russia:
www.dlpexpert.ru

Конференция DLPRUSSIA 2010

26–28.09. Подмосковье.
Клуб 4CIO:
www.4cio.ru

IV CIO&CЕO Конгресс «Подмосковные вечера» 19–20.10. Москва.
Exposystems:
customermanagement.ru/2010

7й Международный конгресс Customer 
Management Congress  2010

28.09–01.10. Санкт-Петербург.
ОАО «ЛЕНЭКСПО»:
www.lenexpo.ru/node/9033

Выставка «ProITexpoИнформационные техноло
гии, связь и средства коммуникации»

20–22.10. Киев.
Компания «ТЕХЭКСПО»:
www.eebc.com.ua

8я Восточноевропейская выставка и конферен
ция по телекоммуникациям и телерадиовещанию 
ЕЕВС 2010 Telecom&Broadcasting

Присылайте анонсы ваших
мероприятий на www.iksprofi.ru Еще больше на www.iksprofi.ru Ищите все мероприятия на

ИКС-Профи. Планируйте свое время

С 5 по 7 октября в Москве 

пройдет ведущая международ

ная выставкаконференция по инфор

мационной безопасности (известная как 

Infosecurity Russia). В этом году она про

водится в традиционном месте – «Экс

поцентре» на Красной Пресне, но под 

новым названием – «INFOBEZ-EXPO/

ИнфоБезопасность». 

В этом году мероприятие сохранит 

все лучшие наработки предыдущих лет. 

Дополнительно в его инфраструктуру 

войдет несколько специальных зон для 

общения: клуб ИТдиректоров, клуб 

участников и посетителей, биржа де

ловых контактов. С учетом отраслевой 

специфики к традиционному банковско

му дню будут добавлены расширенные 

мероприятия, посвященные специфи

ке информационной безопасности в 

телекоме и на транспорте. Продолжит

ся обсуждение безопасности новых 

технологий – виртуализации, облачных 

вычислений, SaaS. 

Организатор – ЗАО «ВО «РЕСТЭК»

Тел. +7 (812) 320-80-98 
itcom@restec.ru

http://www.infobez-expo.ru
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20–22 октября в Киеве в выставоч

ном центре «КиевЭкспоПлаза» пройдет 

ЕЕВС 2010 – 8я международная выстав

ка и конференция по телерадиовеща

нию, цифровым технологиям и контенту. 

В фокусе ЕЕВС 2010 будут оптимальные 

и экономичные решения, демонстра

ция практических решений в формате 

«поставщик+оператор», семинары, 

мастерклассы и тренинги на стендах 

участников.

Тематика и экспозиции выставки:

Цифровое эфирное телерадиовещание n

Кабельное, спутниковое, мобильное и  n

интернеттелевидение

Телевидение высокой чёткости n

Спутниковые системы связи и вещания n

Кино и видеопроизводство n

Контент n

Мероприятие проводится при поддерж

ке Ассоциации предприятий ИТ Украины, 

Ассоциации «Укртелесеть», Ассоциации 

участников рынка беспроводных сетей 

передачи данных Украины, Всеукраинской 

ассоциации операторов кабельного теле

видения и телеинформационных сетей и др.

Организатор – ООО ТЕХЭКСПО.

Тел. +38 044 5010209

pr@eebc.com.ua 

http://www.eebc.net.ua
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